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近年，宜阳县以活动见实效、群众得实惠为目标，
积极构建公共文化服务平台，打造特色文化品牌，扎实
推进公共文化服务体系建设，让文化惠民的新曲唱响
宜阳大地，不断提升群众的幸福指数。

近几个月来，宜阳县韩城镇西关村文化中
心一直热闹非凡。每周二傍晚，本土著名豫剧
演员张素朋都会来教唱戏剧《穆桂英挂帅》，她
的农民学生们一板一眼学得非常认真，满场几
百个农民观众也听得如痴如醉。

从今年 5 月开始，该县根据省、市对边缘
贫穷地区、边疆民族地区和革命老区“三区”人
才支持计划文化工作者专项工作的统筹安排，
选派了17名优秀文化工作者分成4个工作组
到各乡镇，为群众开展图书分编，网络服务，书
画、舞蹈、戏曲教授等文化志愿服务活动，迄今
已为10个乡镇的群众带来了“量身定制”的文
化实惠。农闲时广大农民学上网、学唱戏、学
跳广场舞，文娱活动丰富、健康，其乐无穷。

日臻完善的公共文化服务设施，促进了宜
阳县群众文化活动的蓬勃发展。从2002年至
今，该县连续举办“滨河之声”大型群众广场
文化活动 13 届，共演出群众自编自演的文艺

节目1100余场，观众达1000多万人次。该活
动因其持续时间长、规模大、效果好等特色，被
中央、省、市多家知名媒体全方位、多层次宣传
报道，开了县区广场群众文化活动的先河，不
仅成为全省文化活动中的知名品牌，而且由

“滨河之声”为创新载体，带动了一批具有影响
力和持续性群众文化活动的蓬勃开展。

今年春节、元宵节期间，该县举行“书法家
义写春联”活动，服务群众5000余人次；举办
泥塑作品展，吸引参观群众3000余人次；巡回
展映优秀影片600场，覆盖全县各行政村；持
续30多年的传统文化调演，融入了市、县级非
物质文化遗产表演，并以比赛形式激发活动创
新力，使3万余名群众尽享“文化大餐”。

“乡镇文化周”活动是宜阳乡村文化舞台
上常演不衰的“保留曲目”，包含“送戏下乡”“农
村数字电影巡展”等精彩活动。该县在将先进
文化形式、优质文化资源送下乡的同时，充分挖

掘不同地区风格各异的文化潜能，组织各乡
镇、行政村、学校、乡村文艺团体广泛参与，认
真创作、精心编排群众喜闻乐见的歌舞等文艺
节目，利用已建成的各个文化广场，展示人民群
众的表演才能，谱写群众性文化活动的新篇章。

今年以来，该县广泛开展科技、文化、卫生
“三下乡”等重点文化惠民活动，省豫剧二团、
省木偶剧团、县豫剧团分赴55个村庄演出300
余场经典剧目，并组织演员长途跋涉，深入到
上观乡、花果山乡等深山区联合演出，让山里
老百姓过足了戏瘾；优秀影片展映目前已累计
放映2240余场。在整个活动中，该县与农家
书屋建设同步推进，共为农民赠送养殖技术等
图书3万余册。 （张珂 李宏军）

育品牌 文化惠民“大普及”

锦屏山下好戏连台洛水河畔文化惠民
宜阳大力推进公共文化体系建设服务广大群众

夏秋交替，宜阳第十三届“滨河之声”
群众广场文化活动落下帷幕：90 余场晚
会、说唱、电影等精彩演出引领数万名群
众共享了一道文化盛宴；农事忙过，莲庄
镇上涧村的农家书屋里挤满了人，庄稼
汉们一边翻阅资料，一边热切地交流着
牛奶小西瓜的种植技术；华灯初上，赵保
镇西赵村文化广场上热闹非凡，农妇们
翩翩跳起扇子舞，“夜生活”和城里人一

样丰富多彩……
这是宜阳县加强公共文化服务体系

建设、落实文化惠民的一个个生动剪影。
近年，该县按照“政府主导、城乡统筹、整
合资源、整体提升”的工作思路，以开展

“基层公共文化服务提升”活动为抓手，以
提升群众文化幸福指数为目标，不断夯实
硬基础，营造软环境，积极开展形式多样
的文化活动，丰富广大群众的文化生活。

“过去在农村买书、借书、看书都是个
难题。自从村里有了农家书屋，啥时看书
都方便，这在以前是不敢想的事！”在宜阳
县赵保镇西赵村宽敞明亮、设施齐全的农
家书屋里，村支部书记马龙江高兴地说。

2012 年，宜阳县开始实施农家书屋
全覆盖建设工程，在全县16个乡镇陆续
建成了综合文化服务中心，平均建筑面积
在 300 平方米以上，配置有室外文化广
场、电子阅览室等设施和专职文化管理人
员；在353个行政村建成了高标准、规范
化的农家书屋，每个农家书屋面积在 20
平方米以上，配备不少于 1500 册图书、
25 种报刊、100 种音像制品和电子出版
物。全县乡镇文化站和农家书屋累计配
备藏书38万册、电脑近300台、电视机70
台、投影仪89套。这些文化设施全部免
费对外开放，为广大群众奉上了知识的

“盛宴”,极大地激发了农民爱书、看书的
积极性，成为农民开阔视野、汲取知识、开

辟致富新途径的“大本营”。
该县充分依托乡镇文化站、农家书屋

等文化平台，坚持开展每年正月初八至二
月初八的全民读书月活动，引导群众丢下
麻将牌，走进书屋读书看报，在广大农村
形成了爱读书的好风气。同时，农家书屋
还与所在村的中小学校对接，“兼职”图书
室，解决了农村中小学图书缺少的难题，
实现了农家书屋最大限度的资源共享和
社会效益的最大化。

同时，该县继续实行县文化馆、县图
书馆免费开放措施，为群众提供文化服
务，并采取县投入、镇配套的方式，全面提
升县、镇、村三级文化设施服务功能。在
城市社区建成了集娱乐、服务于一体的文
化中心；在各行政村完善了以文化广场、
农家书屋为主体的农村文化大院。全县形
成了以县级文化设施为龙头、镇街文化中
心为骨干、社区文化服务中心为主体、农村
文化大院为基础的文化服务网络。

强基础 构建文化“大本营”
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《百姓问政》今年最后一场昨日直播，聚焦“让服务更贴心”

“建管一体”，保障二次加压供水水质

纱厂东路金犁苑小区将于明年冬季供暖

高层住宅二次加压供水将实行“建管一体”

孙辛路南段年底前将亮路灯
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饮用的自来水、做饭用的燃气、冬季取暖的暖气以及
夜晚出行照明的路灯……这些都与百姓日常生活息息相
关，足见公用事业的重要性。昨日，今年最后一场《百姓
问政》进行直播，围绕冬季供暖、高层住宅二次加压供水、
新建道路路灯等事项，市公用事业局局长郝东升带领相
关负责人接受现场嘉宾和民评代表的问政和评议。

在节目最后，现场的90名评
议代表，对市公用事业局的问政
情况进行现场打分。经统计：
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◆问题曝光

西工区纱厂东路金犁苑小区2009
年交房时，宣称为“双气房”，且买房者
当初都交了暖气初装费，但至今仍未用
上暖气。针对该小区的问题，2012年
市政府曾有会议纪要，表示力争2013
年供热，然而小区居民找洛阳热力有限
公司相关负责人了解时，负责人却表示
这个会议纪要是在当时的环境下做出
的，不解决现在的问题。至于何时能供
暖，该负责人表示目前还没有明确时间。

●网友“镜头向下”

市政府 2012 年的会议纪要表示
力争 2013 年解决问题，但热力公司的
人却说纪要是在当时环境下做出的，
请问政府纪要是否具有一以贯之的

“效力”？

●市公用事业局局长郝东升

市民缴纳暖气初装费多年却用不

上暖气，政府部门有责任。政府的会
议纪要反映了政府意志，相关部门应该
加以落实，热力公司相关负责人对小区
居民的答复十分不恰当，是一种不负责
任的态度，希望热力公司负责人今天在
现场给市民一个明确、可靠且令人信服
的答复。

●热力公司副总经理刘胜利

城市供热覆盖率现在仍然处于较
低水平，主要原因有三方面，一是热源
跟不上，特别是近年来不让新上热源；
二是城市供热管网覆盖率不高，特别是
老城市区较低；三是城市发展较快，城
市管网的承载能力跟不上。

2009年前建设的小区，我们不会提
前收费，只有管网覆盖到的区域才会收
费。具体到该小区，热力公司直到今年
8月才收到小区缴纳的供热费用。纱厂
路这一区域目前正在进行热力管线的
规划调整，待规划确定后，可以确保
2015年冬季为该小区供暖。
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◆问题曝光

高层住宅越来越多，由此引发的高层住宅
二次加压供水问题日益突出。家住河洛文化
村的刘先生，最近发现自家自来水有时候呈蓝
色，且小区物业公司对二次加压供水储水罐管
理、定期检测等都没有明确规定，也没有主管
部门对此进行监督检查。

●律师于晓东

二次加压供水设备是否达到国家标准，储
水设备是否定期检测，是否有部门进行专门的

定期监督管理？

●市公用事业局副局长李振军

目前我市高层二次加压供水存在多头
管理的问题，由建筑方负责建设，物业负责
管理，公用事业局作为行业主管部门进行
监管。目前，全市有 328 家二次供水单位，
公用事业局专门成立二次供水管理办公
室，但由于人数有限，会委托北控水务集团
进行监管。

按照现行的规定，我们要求物业部门每半
年至少清洗消毒1次，至少将水质送检1次，如

果在监管中发现问题，将下发整改通知书并进
行罚款。

●市公用事业局局长郝东升

去年以来，我们进行体制改革，尝试对高
层二次加压供水实行“建管一体”措施，即从取
水到水入户的全过程都交给供水企业来完
成。目前，这方面的政策已经送交市政府研
究，相信会很快出台。实行“建管一体”后，二
次供水问题将权责明确，这样更加便于监管，
也有利于采取统一的建设标准和日常维护标
准来保障二次加压供水的水质。

◆问题曝光

有市民反映凌波大桥南的孙辛路长期没
有安装路灯，给附近居民的出行带来了很大不
便。记者在现场询问附近居民得知，孙辛路开
元大道以南段长期只有灯杆却没有安装路灯，
今年3月市路灯管理部门才安装了灯管，但直
到现在仍未亮灯。时常有附近居民在路上被
车撞伤。

●民评代表陈羽中

路灯是城市夜间的“眼睛”，而不是摆设，何
时能让路灯亮起来，减少周边百姓出行困扰？

●市公用事业局局长郝东升

前几年由于洛阳新区建成后，许多路段都
是只有灯杆，没有亮灯。去年以来，市公用事
业局已经对类似的路段进行了逐一排查，陆续
铺设电缆、安装路灯，现在正在同供电部门协
商供电接入点问题。

随后，市路灯照明管理处相关负责人介
绍，孙辛路开元大道至关林路段的路灯已经具
备亮灯条件。目前，供电部门正在制作电费预
算，该工作完成后经财政部门审核批准就可以
接电亮灯。按照工作计划，最晚至今年年底
前，该路段可以确保亮灯。本报记者 李东慧

创建国家示范区
提升文化软实力
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